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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Deja la AIESPEM a la Universidad” 
La falta de respeto y la burocracia en el área de incorporaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) son las principales causas por las que el 90 por ciento de las escuelas de nivel medio superior afiliadas a la 
Asociación de Instituciones de Educación Superior Privadas del Estado de Morelos (AIESPEM) decidieran separarse de la 
institución. Mario Cabrera Escobar, presidente de la AIESPEM, confirmó esta versión y dijo que tuvieron que afiliarse a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), debido al maltrato del personal de la máxima casa de estudios. “En el cambio de 
rectoría, la universidad del estado contaba con más de 100 instituciones de educación media superior incorporadas. En la 
actualidad, un gran porcentaje decidieron dejar de estarlo y buscaron su Registro de Validez Oficial con la SEP”, explicó.  
La Unión de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado). 
  
“Mañana examen para ingresar a bachillerato” 
Este sábado, 18 mil 500 estudiantes que egresarán del nivel de secundaria, presentarán su examen de ingreso a alguno de 
los siete subsistemas de educación media superior, así como a las preparatorias de la UAEM. Ello, pese a que datos de la 
Secretaría de Educación revelan que un 40 por ciento de los menores no continúa con su preparación superior. Iván 
Elizondo Cortina, subsecretario de Educación, informó que no obstante que en Morelos se tienen 21 mil espacios 
disponibles en los diversos subsistemas instalados en la entidad, como el Conalep, Cecyte, Cobaem, Tecnológico de 
Zacatepec, Degeti, Degeta y las preparatorias por cooperación, sólo se vendieron 18 mil 500 fichas entre los egresados de 
secundaria. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 
  

Nacional: 
 
“El mayor gasto en escuelas de educación superior, a salarios” 
Rectores de universidades públicas del país afirmaron que será muy difícil realizar ahorros en los recursos presupuestales 
que reciben de la federación, como solicitaron las secretarías de Educación Pública y Hacienda, pues aseguraron que desde 
enero pasado iniciaron acciones de austeridad y serán muy pocas, si es que las hay, aquellas instituciones que puedan 
recortar algo más en servicios y gastos de operación. Reunidos en el noveno Congreso internacional retos y expectativas de 
la universidad,  afirmaron que desde el gobierno federal debe haber un compromiso claro con el financiamiento a la 
educación superior, pues destacaron que en promedio 85 por ciento de los fondos públicos se destinan al pago de salarios 
de docentes, investigadores y personal administrativo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy y Karina Avilés). 
  
“Se inaugura sistema solar de calentamiento de agua” 
El Instituto de Neurobiología de la UNAM, campus Juriquilla, inauguró el sistema de calentamiento de agua con paneles 
solares, que tiene una capacidad de cinco mil litros y garantiza el suministro del líquido a los sistemas de calderas de la 
entidad. En la inauguración del dispositivo, el director del instituto, Raúl Paredes Guerrero, destacó que ese sistema 
redundará no sólo en un ahorro sustancial de costos, sino en una reducción del consumo de gas y de la generación de 
contaminantes atmosféricos. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Gana niña mexicana concurso internacional” 
Con el dibujo Jardín de flores, que compitió entre 20 mil 723 trabajos procedentes de más de 84 países, la niña mexicana 
Mariana Nolasco López ganó el concurso Kanagahua Global Citizenship al que convoca la UNESCO. La adolescente, de 13 
años, quien estudia el sexto año de primaria en el Centro Escolar Balam, de Cancún, Quintana Roo, tendrá así la 
oportunidad de participar en una exposición conjunta en Yokohama, Japón, del 5 al 26 de julio próximo. Para Nolasco López 
fue una sorpresa haber ganado la segunda edición del certamen internacional, ya que, según declaraciones públicas, había 
tirado en dos ocasiones el dibujo, indecisa sobre si participaría en el concurso. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“En malas condiciones” 
En México sólo el 15 por ciento de las escuelas públicas de nivel básico se encuentran en condiciones óptimas, aseguró el 
director del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (INIFED), Eduardo Bravo Esqueda. El funcionario de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) indicó además que 33 mil planes presentan deterioro “que van de graves a muy 
graves”, aunque no representan un evidente riesgo para sus alumnos. Refirió que el gobierno federal asignó la rehabilitación 
de los espacios con mayor deterioro al Programa Mejores Escuelas del INIFED, en seis mil 500 planteles en zonas urbanas 
del país, donde se ubican 70 por ciento de la población escolar de nivel básico. 
La Unión de Morelos, p.30, (Notimex). 
 



Internacional: 

 
“Hallan evidencias de que existió un lago en Marte” 
Un largo y profundo cañón y restos de playas son quizá la evidencia más clara hasta ahora de la existencia de un lago en 
Marte: uno que en apariencia contuvo agua cuando supuestamente la superficie del planeta ya se había secado, dijeron el 
miércoles científicos. Imágenes tomadas con una cámara llamada Experimento Científico de Imágenes de Alta Resolución 
ubicada a bordo de la nave espacial multipropósito Orbitador de Reconocimiento de Marte, indican que el agua erosionó un 
cañón de 50 kilómetros de largo, según reportó un equipo de la Universidad de Colorado en Boulder. El lago podría haber 
cubierto una zona de 200 kilómetros cuadrados y tenido una profundidad hasta de 450 metros, escribieron los 
investigadores en la revista Geophysical Research Letters. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“El delfín beluga, casi extinto, denuncia fondo mundial” 
La contaminación del río Mekong, en el sudeste asiático, ha provocado la casi extinción del delfín beluga, denunció este 
jueves el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus siglas en inglés). Esta organización aseguró que el alto nivel de 
pesticidas registrado desde 2003 en el río provocó que sólo sobrevivan 64 de los 76 delfines que vivían en este río. El WWF 
aseguró que investiga cómo llegaron los pesticidas al Mekong, río que atraviesa Camboya, Laos, Birmania, Tailandia, 
Vietnam y la provincia del sur de China, Yunán. El delfín beluga del río Mekong se encuentra en el listado de las especies en 
peligro de extinción de WWF desde 2004. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“Confieren a Magris el Premio de la Paz de los libreros alemanes” 
El escritor italiano Claudio Magris, considerado uno de los ensayistas culturales más sólidos de la actualidad, se hizo 
acreedor este jueves a un reconocimiento que él mismo calificó alguna vez como un mito: el Premio de la Paz de la 
Asociación de Libreros Alemanes. Según el jurado, Magris fue premiado gracias a que en su obra ha abordado como pocos 
los problemas de la convivencia de culturas diferentes, y por ser partidario de una Europa “que tiene en cuenta y defiende su 
tradición y multiplicidad histórica y cultural. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Farmacias de la IP surtirán recetas del ISSSTE” 
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) dejó en manos de 700 farmacias 
privadas el abasto de medicamentos que no pueda surtir a sus derechohabientes en sus clínicas y tiendas. Con el 
denominado Programa Integral de Abasto en Medicamento Exprés, el presidente Felipe Calderón Hinojosa aseguró que su 
gobierno garantizará que se surtan ciento por ciento las recetas médicas. Las empresas que suscribieron ayer el convenio 
para abastecer medicamentos prescritos por el ISSSTE son: Fármacos Nacionales, de José Antonio Pérez, y Casa Saba y 
Marzam, de los hermanos Saba. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 

ECONOMÍA: 
Nacional: 
 
“La sofol Crédito y Casa incumple con pago de $4.5 millones” 
Crédito y Casa (Creyca), una de las principales sociedades financieras de objeto limitado (sofol), informó del incumplimiento 
de 4.5 millones de pesos por el pago de intereses de una emisión de deuda que venció este jueves, y afirmó que esta 
situación es resultado del efecto de la crisis en la contracción de los créditos bursátiles de corto plazo. Con activos valuados 
en 17 mil 532.7 millones de pesos al término del primer trimestre de 2009, esta sofol hipotecaria ha incumplido el pago e 
intereses y capital principal de diversas emisiones de bonos de deuda en por lo menos una decena de ocasiones desde el 
29 abril de este año. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Pide la CNBV atajar crisis de insolvencia” 
El creciente deterioro de la cartera de crédito hipotecaria en el país hará necesario que los bancos incrementen en 15 mil 
millones de pesos las reservas para hacer frente a una posible insolvencia de los usuarios en ese segmento de negocios, 
informó el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz Torres. Para contrarrestar la 
posibilidad de que en México ocurra una crisis de insolvencia en el sector hipotecario, como ocurrió en Estados Unidos y 
que fue detonante de la crisis financiera internacional, hacia finales de este año el órgano regulador prevé la emisión de 
nuevas reglas sobre reservas de riesgo crediticio al consumo y dentro de éste, en el segmento de crédito a la vivienda. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 



 

Internacional: 
 
“Latinos y afroestadounidenses, quienes más pierden con la crisis hipotecaria” 
La crisis hipotecaria está provocando la destrucción de riqueza de latinos y afroestadounidenses más cuantiosa de la 
historia moderna, y podría profundizar la crisis actual si no se busca un remedio que restaure un elemento fundamental de la 
economía estadounidense, según una nueva investigación difundida hoy. Se calcula que los juicios hipotecarios generarán 
la pérdida de un total de 2.4 millones de hogares sólo en 2009, y este número llegará hasta 9 millones entre 2009 y 2012. El 
informe difundido por el Instituto William C. Velásquez (WCVI, por sus siglas en inglés), centro de estudios latino 
independiente en Los Ángeles, concluye que la crisis económica podría intensificarse al incrementarse el número de juicios 
hipotecarios, junto con una creciente tasa de desempleo y el desplome del valor de propiedades, todo lo cual nutre más 
fracasos económicos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 
 
“Ampliar poderes a la Fed dañará su capacidad sobre la política monetaria” 
Dar a la Reserva Federal nuevos y amplios poderes en el marco de una histórica reforma a la regulación de los mercados 
financieros podría dañar su capacidad para conducir la política monetaria, clave para impulsar el crecimiento económico y 
controlar la inflación. Según el plan del presidente Barack Obama, la junta de gobernadores de la Fed sería responsable de 
supervisar a las compañías financieras de gran tamaño, cuya caída podría desestabilizar la economía. La iniciativa apunta a 
reparar las fallas que permitieron que la toma excesiva de riesgos pasara sin ser controlada, lo cual derivó en la quiebra de 
compañías como Bear Stearns y Lehman Brothers el año pasado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Prohíbe Auditoría bonos a los alcaldes”  
El titular de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), Gerardo Casamata Gómez, notificó a los 33 alcaldes a evitar la 
emisión de bonos o pagos de compensación por término de la administración, como ha ocurrido en años anteriores. 
Casamata Gómez dijo que para dar transparencia al manejo de los recursos del erario municipal, se solicitó a los 
presidentes municipales tomar las medidas necesarias para el cierre del ejercicio presupuestal de su administración, entre 
las que se encuentra evitar otorgar bonos. Otro de los requisitos que los ayuntamientos deben cumplir es dejar plenamente 
saneadas las finanzas municipales; es decir, “no deberán dejar ningún tipo de deudas, de lo contrario, serán motivo de 
observaciones por parte de la Auditoría Superior”.  
La Unión de Morelos, p.9, (DDM Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano). 
 
“Presenta la Metro plan de seguridad” 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPyTM), Manuel Farfán Carriola, presentó ayer al 
alcalde de Cuernavaca, Roque González Cerezo, el proyecto Cuernavaca Segura, que se aplicará en los próximos cuatro 
meses, tiempo que falta para que culmine la presente administración. En una reunión realizada en el Ayuntamiento de 
Cuernavaca, Farfán Carriola informó que el proyecto considera tres ejes: proteger y dar seguridad, prevenir el delito y actuar 
en la flagrancia del delito. Explicó que para ello dividieron el municipio en varios sectores, y, en coordinación con 
autoridades estatales, se establecieron 15 puntos de cierre para evitar delitos como robo de vehículos y a transeúnte. 
Diario de Morelos, p.11, (Brenda Ramírez); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas)  y 
La Unión de Morelos, p.15, (María Esther Martínez). 
 
“Se instala en Morelos fábrica de autopartes” 
Una empresa asentada en esta región obtuvo un contrato por 135 millones de dólares para producir piezas automotrices a la 
Ford. Se trata de la maquiladora Freudenberg-NOK. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez). 
 



Nacional: 
 
“EU apoyará con 420 mdd la lucha antinarco en México” 
El Senado de Estados Unidos aprobó hoy el proyecto de gastos suplementarios para Irak por 106 mil millones de dólares, 
que incluye 420 millones para México, con lo cual quedó completado el trámite legislativo. Con 95 votos en favor y cinco en 
contra, el proyecto de ley fue aprobado por los senadores dos días después de que fue avalado por la Cámara de 
Representantes. Sólo falta que lo promulgue el presidente Barack Obama, quien podría hacerlo la próxima semana. México 
recibirá 420 millones de dólares, de los cuales 260 corresponden al apoyo que se otorgará a la Marina mexicana para la 
compra de aeronaves. La ley contiene cláusulas para asegurar la "entrega expedita" del equipo, de acuerdo con el 
documento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
“Sin inspección, casi la mitad de estancias de la Sedeso” 
Sólo alrededor de 50 por ciento de las 8 mil 315 estancias infantiles de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) fueron 
inspeccionadas en el primer trimestre del año, ya que en las oficinas centrales únicamente se encuentran las cédulas de 
supervisión correspondientes a 4 mil 365 instalaciones, indica el informe de la dependencia correspondiente a ese periodo. 
Entre enero y marzo, el personal de la Sedeso realizó supervisiones "directamente en las estancias infantiles para verificar 
el cumplimiento de las reglas de operación en cuanto a seguridad y equipamiento". La regulación correspondiente indica, 
entre otros aspectos, que las instalaciones deben contar con un extinguidor, y que cada niño debe tener una silla y un 
espacio de dos metros. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
 
“Calderón se promueve en Internet, a 20 días de comicios” 
A 20 días de las elecciones, la Presidencia de la República buscó ampliar la difusión de la imagen de Felipe Calderón 
mediante la renovación del canal televisivo que promueve en el portal Youtube. En el sitio de Los Pinos se informó del 
"nuevo canal del gobierno federal" en Youtube, que se complementa con información que aparece en Flicker y en Twitter, 
las opciones de Internet más visitadas por los públicos juveniles y los que consultan las novedades de la red. Para ello, 
subió a la web 434 videos de las actividades del gobierno federal, principalmente de Calderón y de algunas secretarías de 
Estado, como las del Trabajo y de Gobernación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Cuesta el voto en México 18 veces más que el promedio en AL, dicen expertos” 
A pesar de que uno de los objetivos centrales de la reforma electoral de 2007-2008 fue abatir los costos de los comicios, 
México se mantiene como la democracia más cara de América Latina. Con el parámetro del costo por voto, el país está 18 
veces arriba del promedio que prevalece en el subcontinente, pues el financiamiento mexicano implica que cada sufragio 
cuesta 17.24 dólares, lo que contrasta, por ejemplo, con los 41 centavos de dólar en Argentina. El informe de Fundaciones 
Internacionales Electorales para Sistemas (IFES, por sus siglas en inglés) sobre "la aplicación de la reforma electoral de 
2007-2008 en México, desde una perspectiva comparada a escala mundial", incluye un análisis del financiamiento público 
destinado a los comicios y los partidos, según el cual, el promedio que las naciones latinoamericanas destinan a este rubro 
es de 123 millones 226 mil 896 dólares, que contrasta sensiblemente con los 465 millones 21 mil 714 dólares que se 
canalizan en México. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
“Ordena el IFE a Televisa suspender la difusión de espot de la revista Tv y Novelas” 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral ordenó ayer a la empresa Televisa la suspensión del 
espot de la revista TV y Novelas, cuyo reportaje central son las opiniones de Maite Perroni sobre las presuntas bondades de 
la propuesta del Partido Verde Ecologista de México. Lo anterior, en función de que la mayor parte del espot de la revista se 
centra en el citado partido presentando en varias ocasiones su emblema, lo que hace evidente la intencionalidad electoral. 
La decisión se da en respuesta a una nueva queja del Partido Acción Nacional contra el PVEM por un espot similar, pues 
previamente se había dado el caso con el actor Raúl Araiza promoviendo las propuestas del PVEM. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
“Reserva SFP por dos años indagación sobre ex titular de la Lotería” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) reservó por dos años la investigación que inició en contra del ex titular de la 
Lotería Nacional Miguel Ángel Jiménez, por presunto desvío de recursos del erario a la campaña del PAN en Campeche. En 
respuesta a una solicitud de información hecha por La Jornada, la SFP refirió que la averiguación la realiza el órgano interno 
de control (OIC) de la Lotería, el cual, no obstante, depende de la Función Pública. Sobre la reserva, esa dependencia 
argumenta que obedece a que el procedimiento administrativo abierto contra Jiménez, "se encuentra en etapa de 
investigación y por tanto en proceso deliberativo". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 



“Norberto Rivera ‘podría enfrentar pena de cárcel" 
Si en el nuevo proceso judicial se comprobara que el cardenal Norberto Rivera Carrera mintió en las declaraciones que hizo 
en 2007 para "encubrir los abusos sexuales cometidos contra menores por el sacerdote Nicolás Aguilar Rivera en los años 
80", el también arzobispo primado de México podría ser condenado por el delito de perjurio, aseguró el abogado José 
Bonilla, integrante y fundador de la Red de Sobrevivientes de Abuso Sexual por Sacerdotes (SNAP, por sus siglas en 
inglés). En conferencia de prensa en la que se dieron detalles de la nueva demanda civil interpuesta ayer ante la Corte 
Superior de Los Ángeles, California, por un ciudadano estadounidense en contra de los cardenales Rivera Carrera y Roger 
Mahony, el litigante expuso que el delito de perjurio es considerado "grave" en California y, por lo tanto, la pena es cárcel. 
No obstante, hizo hincapié en que esta situación dependerá de lo que determine el fiscal de distrito. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Asisten delegados de 3 continentes al encuentro contra la impunidad” 
El Encuentro Americano Contra la Impunidad, a celebrarse en el caracol zapatista de Morelia, Torbellino de nuestras 
palabras, será inaugurado este sábado a las 12 del día por la junta de buen gobierno, anfitriona de la reunión que concluirá 
el domingo. Los organizadores han confirmado la participación de 15 países del continente, además de delegados que 
proceden de Europa y Australia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Hermann Bellinghausen). 
 
“Carstens: el gobierno se quedó corto al calcular el golpe recesivo” 
El gobierno mexicano "se quedó corto al calcular la profundidad del golpe recesivo mundial", reconoció este jueves Agustín 
Carstens Carstens, secretario de Hacienda y Crédito Público, un día después que una medición oficial reveló que la 
actividad manufacturera registró la mayor contracción desde que existen datos estadísticos. "A toro pasado es relativamente 
fácil dictaminar que casi nadie previó la magnitud que habría de tomar la crisis financiera en el sector hipotecario de Estados 
Unidos, iniciada en el verano de 2007", declaró Carstens, al participar en una reunión de la Asociación Hipotecaria 
Mexicana. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Boletas en Braille para invidentes de Edomex” 
Por primera vez en la historia de los comicios estatales, ciudadanos que padecen ceguera o debilidad visual podrán votar 
con boletas en sistema Braille, que estarán disponibles en las 16 mil 705 casillas que el Instituto Electoral del Estado de 
México instalará el 5 de julio, para que los más de 10 millones de personas que forman el padrón mexiquense elijan a 
presidentes municipales y diputados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Dávila). 
 
“Marchan en Morelia maestros, estudiantes y choferes” 
Más de 3 mil maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon de los cuatro 
puntos de ingreso a esta capital hacia el palacio de gobierno para exigir a la administración estatal que dé respuesta a 
minutas pactadas desde el año pasado, relativas, principalmente, a mejoras en prestaciones, contratación y pago a 
maestros. Los inconformes iniciaron un plantón permanente que, advirtieron, retirarán hasta que sus peticiones sean 
atendidas. A unos metros de ahí, estudiantes del Centro de Actualización del Magisterio en Michoacán (CAMM) instalaron 
otro plantón en demanda de que se incremente la matrícula de nuevo ingreso. Asimismo, transportistas bloquearon el primer 
cuadro de la ciudad para exigir que cese la invasión de rutas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
 
“Busca México un tratado sobre comercio de armas convencionales” 
La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) destacó ayer que el comercio irresponsable de armamento convencional es 
un elemento de desestabilización, un factor que alimenta las actividades del crimen organizado, atenta contra el estado de 
derecho y puede contribuir a la violación de derechos humanos y del derecho internacional humanitario. Por ello, México 
busca, en un eventual tratado sobre comercio de armas, el establecimiento de obligaciones que prevengan las 
transferencias irresponsables, señaló el subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la SRE, Juan 
Manuel Gómez Robledo, al inaugurar el Seminario Regional para los Países de América y el Caribe sobre un posible 
acuerdo en esta materia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna y Gustavo Castillo). 
 
“Convoca Gómez Mont a dejar atrás años de indolencia y discursos fáciles” 
En la ceremonia en que fue instalado el Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, el 
secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, exhortó a los representantes de los tres poderes de la Unión a dejar 
atrás "nuestra historia de abandono, de indolencias, de hipocresías y de discursos fáciles", y los convocó a asumir el 
compromiso por consolidar la transición democrática del país. Con la asistencia del propio Gómez Mont, así como del 
ministro de la Suprema Corte José de Jesús Gudiño Pelayo; el consejero de la Judicatura Federal Óscar Vázquez Marín; el 
secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, y el procurador Medina Mora, así como representantes de 
organizaciones civiles y de abogados, se instaló el consejo un año después de que fue aprobada la reforma penal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 



“Se integra Slim al grupo asesor sobre energía y cambio climático de la ONU” 
El empresario Carlos Slim se sumó al grupo asesor sobre energía y cambio climático integrado por la Organización de 
Naciones Unidas, y que estará encabezado por el director de la ONU para el Desarrollo Industrial, Kandeh Yumkella. El 
grupo se creó debido a la necesidad de atender problemas urgentes como el abasto y calidad de combustibles, la 
producción de alimentos, la crisis financiera y el vínculo que existe entre todos esos temas, de acuerdo con información de 
la ONU. El organismo informó que su secretario general, Ban Ki-moon estableció el Grupo de Asesoramiento sobre Energía 
y Cambio Climático para que se encargue de formular recomendaciones encaminadas a mejorar la eficiencia energética. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 
“No se cumple norma para cogenerar electricidad en PEMEX” 
El Comité Nacional de Estudios de la Energía de México (CNEE) denunció ante el Órgano de Control Interno de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) el incumplimiento de la normatividad para ejecutar el proyecto de cogeneración de energía eléctrica en 
la paraestatal. Angelberto Martínez Gómez, coordinador de Estudios y Proyectos del CNEE, explicó que este proyecto 
difiere radicalmente del dado a conoce a la opinión pública anteriormente. El esquema descrito era mediante la utilización de 
los residuales de alto vacío de los procesos de refinación, destacando como beneficios: dejar de utilizar gas natural, 
"energético del cual somos deficitarios y tiene gran volatilidad de precios", y la necesidad de "desaparecer" los residuales 
para cumplir con las normas ambientales y cuyo volumen iba en aumento por la reducción en el consumo de combustóleo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 
“Demandan a Aeroméxico por deber $390 millones al AICM” 
Aeroméxico enfrenta una demanda civil y una segunda de orden penal por el adeudo de 390 millones de pesos al 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), por concepto del pago de la tarifa de uso de aeropuerto (TUA), 
informó a La Jornada el director de la terminal aérea, Héctor Velázquez Corona. Aclaró que la primera data del 9 de 
diciembre de hace un año, mientras la segunda se interpuso en febrero de 2009. Aunque señaló que el Poder Judicial tiene 
sus tiempos para resolver juicios, en ambos casos "van caminando de manera satisfactoria". Precisó que además de obligar 
a la empresa a reembolsar al gobierno federal dichos recursos, la cifra podría elevarse por el cargo de sanciones y multas 
por no haberlas reportado en el tiempo que establece la Ley de Aeropuertos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 
“Ineficaz estrategia contra el tráfico de armas a México, admite EU” 
Estados Unidos carece de una estrategia coordinada para contener el flujo de armas introducidas de contrabando a México, 
afirma un informe oficial presentado hoy ante el Congreso estadounidense, y que pide mayor cooperación tanto entre 
agencias como entre gobiernos. El informe de la Oficina de Contraloría del Gobierno (GAO, por sus siglas en inglés), al que 
tuvo acceso la agencia Dpa, advierte que el tráfico de armas ha "exacerbado la violencia relacionada con el narcotráfico" y 
recuerda que para las autoridades mexicanas el asunto se ha convertido en el "problema número uno" en materia de 
seguridad en el país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
  
“Decenas de miles de iraníes vestidos de negro desfilan en duelo por los muertos” 
El presidente Mahmud Ahmadinejad –las comillas se están volviendo cada vez más apropiadas en el Irán de hoy– está en 
serios problemas. Ya hay tres investigaciones distintas en torno a su supuesta victoria electoral y la violencia que siguió. 
Asimismo, legisladores conservadores iraníes se pelearon a puñetazos durante una reunión privada en la Asamblea ya que 
les molestó la opinión de un funcionario del gobierno, quien habló de la dignidad del líder opositor Mirhosein Musavi, cuando 
respondía a las preguntas de los parlamentarios. Decenas de miles de seguidores de Musavi marcharon esta noche 
vestidos de negro por las calles del centro de Teherán, en una emotiva manifestación de duelo (la segunda en sólo dos 
días) por los muertos que resultaron de la crisis pos electoral. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Robert Fisk). 
 
“Deroga el Congreso peruano dos decretos sobre la explotación de tierras en la Amazonia” 
El Congreso de Perú derogó hoy dos polémicos decretos sobre explotación de tierras en la Amazonia rechazados por 
indígenas, cuya anulación pone fin a una crisis política que dejó decenas de muertos y obligó al presidente Alan García a 
admitir errores en el trato dado a los nativos, que mantuvieron una huelga de más de dos meses en sus provincias. La 
derogación se adoptó por 82 votos a favor y 12 en contra tras un acalorado debate de más de cuatro horas, luego de que la 
medida había sido acordada desde el lunes en una reunión entre el primer ministro Yehude Simon con una docena de apus 
–jefes de la etnia amazónica asháninka– en un poblado de la selva central. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“ACNUR recibe donación de Fundación Jolie-Pitt” 
El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) informó que la Fundación Jolie-Pitt, de los actores 
Angelina Jolie y su marido Brad Pitt, donó un millón de dólares para sus operaciones de asistencia a las más de 2 millones 
de personas desplazadas por el conflicto en Pakistán, dijo el secretario general del organismo, Antonio Guterres, quien se 
encuentra en Washington para lanzar el Día Mundial de los Refugiados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción). 



 
“Muere en Chile la viuda de Salvador Allende” 
Hortensia Bussi, viuda del presidente constitucional chileno Salvador Allende, murió este jueves a los 94 años en su casa de 
Santiago, acompañada por sus hijas Carmen Paz e Isabel. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Gutiérrez Aicardi). 
 
“Anuncian en Montevideo el nacimiento de la Fundación Mario Benedetti” 
Integrada por un presidente y cuatro directores, se anunció aquí la creación de la Fundación Mario Benedetti, cuya sede 
estará en Montevideo y para la cual el escritor fallecido hace un mes dejó instrucciones precisas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 
 
 
 

 


